
… « Il n’est peut-être pas de bon ton » de poser cette question, dans le cadre de la
législation française spécifiant que tout citoyen de notre pays, y compris un policier,
un  gendarme,  un  engagé  dans  l’Armée  Française,  peut  être  libre  de  croyance
religieuse,  et  peut  pratiquer  sa  religion  dans  la  mesure  où  il  demeure  dans  la
discrétion,  où  il  ne  fait  pas  de  prosélytisme,  où  il  n’affiche  pas  publiquement,
ostensiblement sa foi, par des signes apparents, des prières en son lieu d’exercice, de
travail… 
Bien que cela ne soit pas « de bon ton » je la pose quand même cette question, car
« je n’ai aucune confiance en un policier, en un gendarme musulman »… 
Il y a actuellement en France 19 fonctionnaires du Ministère de l’Intérieur qui sont
suspectés  et  suivis  au  titre  de  radicalisation  islamiste,  et  une  trentaine  d’autres
répertoriés… 
Que font dans la police, dans la gendarmerie, dans l’armée, ces gens là ; que n’ont ils
été licenciés, « virés » pour « dire les choses » nettement ? 
Est-ce qu’un policier, est – ce qu’un gendarme peut être musulman – de naissance et
de par sa famille, ou – ce qui pose encore plus problème – converti, passé de baptisé
catholique de naissance  à musulman à l’âge adulte et devenu policier ? 
Il  est  vrai  que depuis  quelques  années  en  France,  « il  ne fait  pas  bon » pour  un
policier ou pour un gendarme, d’être de religion musulmane et d’origine maghrébine
de surcroît… 
D’ailleurs d’eux-mêmes ces gens là, d’origine maghrébine et de religion musulmane
ne devraient pas envisager d’entrer dans la police… 
Quant à des « bien blancs bien d’une généalogie qui remonte à des ancêtres tous de
même origine de quelque terroir français » qui se sont convertis à l’Islam (il doit y en
avoir)  ceux  là,  ne  sont  pas  les  bienvenus  dans  les  rangs  de  la  police,  de  la
gendarmerie, de l’armée ! Et, bon sang de bon sang, qu’est-ce qui a pu les pousser à
se convertir à l’Islam ? 

J’avais  envisagé  pour  ma  part,  de  me  faire  radier  du  registre  des  baptêmes,  ne
pouvant que nier de toute la force de mon âme de non croyant et de réfractaire à toute
religion, ce baptême du bébé que je fus en 1948, qui n’a d’ailleurs pas été suivi de
cathéchisme, de communion, de mariage à l’église du fait que mes parents, mes très
chers parents étaient athée (c’est ma grand-mère à Linxe, un petit village des Landes
où je suis né, qui, « pour respecter la tradition qui prévalait à cette époque » avait
conçu que je fusse baptisé comme tous les gosses à l’époque… 
La  démarche  qui  consiste  à  se  faire  radier  du  registre  des  baptèmes  existe,
officiellement avec formulaire, signature et tout… 
J’ai cependant renoncé à accomplir cette démarche parce que je me suis dit «  si je le
fais, ça va paraître suspect et je risque d’être soupçonné de vouoir me convertir à
l’Islam » (ce qui évidemment n’arrivera jamais)… 
En  effet,  de  nos  jours,  avec  toutes  ces  données  de  la  vie  de  chacun  qui  sont
enregistrées dans les data center et centrales de milliards de milliards de données de
toute nature, ça peut être noté, faire l’objet de quelque fichier numérisé… 



… J’imagine les foudres de LFI et de Jean Luc Mélenchon, et des associations de
défense  des  musulmans  et  des  « inconditionnels  absolus »  du  droit  à  être  d’une
religion… Ainsi que de ceux et celles qui pensent que les musulmans sont persécutés
ciblés… À la lecture de ce post dont je suis l’auteur… Qui vont me dire « la laïcité en
France c’est pas ça mais c’est protéger et reconnaître les croyances des uns et des
autres » (oui, « je veux bien »)… Et peut-être l’un d’entre eux qui va me raconter afin
de m’enterrer l’histoire d’un brave et courageux policier musulman né à Berrouaguia
en Algérie,  qui  a  désarmé un terroriste  islamiste  et  reçu un coup de couteau qui
heureusement ne l’a que blessé… 
Ah midadouye,  il  y  aura  toujours  ces  « leçons  de  belle  morale »  anti  haine,  anti
discrimination, avec padamalgame, pour te prouver que t’es dans l’erreur et perçu
intolérant ! Tout juste si on te colle pas aux fesses ou sur la selle de ton vélo des petits
queucœurs rourouges en te demandant de mettre 2 balles d’euro dans la tire lire de
soutien aux policiers musulmans au quotidien de travail difficile ! 

Restaurants de grande fréquentation 

… S’il y a un métier, une activité, une profession pour laquelle j’ai, disons, « une
considération,  une reconnaissance,  un avis relativement mitigé voire parfois assez
critique », c’est bien la restauration dans son ensemble, le métier de restaurateur, en
particulier lorsqu’il est proposé dans le menu et à la carte, par exemple une dizaine
d’entrées  au  choix,  et  autant  de  plats  –  de  viande,  de  poisson,  accompagnés  de
légumes, pommes frites, riz, pâtes, etc. … Et que les établissements concernés sont
quasiment tous fréquentés par une nombreuse clientèle – locale ou de passage, de
touristes,  de  vacanciers  en  des  endroits  privilégiés  tels  que  le  long  de  la  côte
Atlantique ou Méditérranéenne… 

Dans un contexte de « consommation de masse » et de tourisme tel que celui qui
existe depuis une trentaine d’années ou plus… Que dire de l’accueil, du service, dans
ces  restaurants  très  fréquentés… L’objectif  premier  des  patrons  de  restaurants  (et
souvent, d’ailleurs, de ces grands propriétaires de chaînes de restauration qui mettent
ici et là un gérant) n’est-il pas de « faire le plus de fric possible » au détriment de la
qualité du service, de la qualité de ce qui est servi dans les assiettes ? 

Soyons clair :  comment  voulez  vous  que toutes  ces  entrées  et  que tous  ces  plats
proposés à la carte – ou même dans le menu (trois entrées au choix et trois plats) –
soient des préparations « fraîchement élaborées », sur demande du jour par le client,
par un cuisinier attitré œuvrant aux fourneaux et sur plan de travail ? 

Soyons  clair  donc : tout  est  préparé  d’avance  sinon  commandé  en  série  chez  un
fournisseur en gros et conservé en chambre frigorifique et congélateurs, prêt à tout
moment à être sorti des alvéoles, passé au micro-ondes ou sous vapeur ou au four,
puis « artistiquement » présenté avec des enjolivures sur une grande assiette carrée,
rectangulaire, aux coins tournés, voire sur une assiette triangulaire… 



Les  seuls  restaurateurs  pour  lesquels  j’ai  « quelque  considération »  (et
reconnaissance) sont ceux déjà, qui emploient un « vrai cuisinier » de métier ou dont
le patron est lui-même un « vrai cuisinier de métier » et qui ne présentent que le
« menu du jour » avec au maximum 2 entrées et plats au choix, et qui donc, ne sort
pas du congélateur du « tout préparé à l’avance » ! … Et qui n’ont qu’une clientèle
locale de fidèles ou de gens de passage, de 20 ou 30 personnes par jour… 
Ceux là, oui, je les soutiens et suis un client pour eux… Mais pas les autres auxquels
je fais un « bras d’honneur » à leurs assiettes carrées ou rectangulaitres avec coins
retournés et à leurs quatre haricots verts en croix sur un tournedos rachitique 30 euro
le menu service lent et compassé, pain mesuré au centimètre et pinard à 25 euro la
bouteille… 

Les « salut  les  copains » et  autres « à  la  marée » de Capbreton et  d’Hossegor ou
d’ailleurs partout dans les lieux « branchés et fréquentés » de milliers de touristes,
vous n’aurez jamais ni en mots ni en vrai mon sourire et mon regard quand je passe
devant vos terrasses qui débordent sur la rue, et que je vous vois plateau levé à bout
de bras naviguant entre les tables, fiers comme Artaban et la recette de la journée
fichée dans la cervelle ! 

Je  trouve  que  pendant  le  covid  –  deux  ans  de  galère  comme  vous  dites  –  le
gouvernement vous a trop aidés, les opulents, les « tenants du haut du pavé » … En
revanche les petits, les modestes, ceux qui congèlent pas, qui n’ont que le menu du
jour et une petite clientèle, ceux là le gouvernement les a laissé tomber, ils ont dû
fermer boutique ! 

Et  puis,  la  congélation parlons en !  Et  les  ruptures momentanées de la chaîne du
froid ? Et les conditions dans lesquelles toutes ces préparations sont conservées ? 
La restauration, c’est difficile et ingrat pour qui exerce sérieux et soucieux du bien
être du client ! Et il y a la gestion, prévoir de se fournir en produits nécessaires en
quantités étudiées et suffisantes (ni trop ni pas assez), que faire des restes, du non
consommé,  combien  de  temps  garder  intact  et  bien  conservé…  Tout  ça  c’est
compliqué ! 

C’est vrai que les milliers de touristes – de « bâfreurs » en terrasse débordant sur la
rue – j’en vois avec devant eux des plateaux de fruits de mer architecturés comme des
palais babylonniens, ou devant des entrecôtes bordelaises aussi vastes que des roues
de charrette – ne se posent jamais les questions que j’évoque au sujet de tous ces plats
figurant en carte ! 
Tiens, comme c’est curieux : les toutous des gros restaurateurs ils sont tous gras et
opulents à souhaits ! 
Et…  Je  serais  curieux  de  voir  le  contenu  des  poubelles  de  ces  restaurants
hyperfréquentés ! 

NOTE : Je ne me place jamais, au restaurant, en terrasse dont les tables occupent la
moitié d’une rue piétonne, je ne me vois pas, au vu et au su de tout le monde qui



passe dans la rue, même consommer un simple steak frites ! 
Et je déteste, de voir tous ces gens « bâfrant » en couple ou en famille avec gosses
(plus toutou au pied de la chaise) exposés à la vue de tout le monde (je trouve que ça
fait  « vulgaire »  -  ou  tout  au  moins  « ostentatoire »,  surtout  devant  des  « plats
exotiques », de colossaux plateaux de fruits de mer, des plats de viande énormes avec
sauces assorties, dans des assiettes carrées recourbées au coin (comme si des assiettes
bien rondes traditionnelles à la limite avec des dessins dedans, ça suffisait pas!)… 
En fin  de  repas,  les  assiettes  sont  chargées  de  restes  non consommés,  de  sauces
refroidies, ça « schmucte » le graillon (je supporte mal l’odeur au passage, lorsque je
vois les gens encore attablés parlant fort et riant gras, qui s’esclaffent, les gosses qui
arrêtent pas de courir autour des tables, et toutou qui « roume » agressif à la vue d’un
autre clébard)… 
Je me place toujours à l’intérieur où d’ailleurs, souvent il y a encore de la place – si tu
arrives par exemple à 11h 45… 

Religion 

… La « religion » en laquelle je crois « dur comme fer » et que d’ailleurs je pratique
en plus d’avoir la foi en elle, c’est celle du Livre, de la Culture, de la Pensée, de la
Poésie,  de la Science, de l’Art, de la Musique… 

Mais je me dis aussi parfois, que les œuvres des cloportes, de l’épeire, du bousier et
du  lombric,  sont  peut-être  des  œuvres  « plus  éternelles »  que  les  œuvres  des
humains… Quoiqu’il n’existe en fait que des « éternités provisoires », le maximum si
l’on peut dire pour une longueur d’ « éternité provisoire » étant de cinq milliards
d’années soit la durée de vie de notre étoile le Soleil… 

Durant  l’âge  de  la  pierre,  depuis  l’Australopithèque  jusqu’ à  Sapiens  Sapiens,  la
technique de taille et de fabrication d’objets – utilitaires et « artistiques » ou n’étant
pas de première nécessité- n’a cessé d’évoluer et de se perfectionner pour atteindre
son plus haut niveau, sa plus grande diversité à la fin du Paléolithique Supérieur avec
les Magdaléniens de -16 000 à -12000 environ… 

« Dieu » - ou quelque « Créateur » ou « intelligence qui dépasse notre entendement
humain »… Peut-être  faut-il  « aller  le  chercher »… Dans  « l’ère  de  Planck »  soit
avant le « Big Bang » depuis un « temps zéro inaccessible » jusqu’à ce que l’Univers
d’actuellement 13,7 milliards d’années mesurait à sa naissance -en diamètre – 1,62
multiplié par 10 puissance moins 35 mètre (la plus petite longueur connue et pouvant
être calculée « humainement »)… 
Ce n’est pas, pas du tout, ce qu’enseigne l’Église Catholique Apostolique Romaine
(ou Orthodoxe) ni l’Islam ni aucune religion… Ni non plus les légendes de peuples
très anciens en Mézo Amérique, Asie Pacifique Océanie, Afrique, d’il y a des milliers
d’années… 

D’ailleurs  le « Big Bang » en tant  que théorie et  que cosmogonie actuelle  qui  se



fonde sur les découvertes scientifiques récentes – celles depuis le 20ème siècle…
N’est  jamais  que  le  « modèle  actuel  de  référence »…  Qui  n’a  pas  tout  à  fait
l’adhésion de la totalité de la communauté scientifique… 

En promenade sur un chemin de montagne, à la vue d’un bousier pattes en l’air, je
remets ce bousier  sur ses pattes afin qu’il  poursuivre sa route… Et je suis autant
émerveillé à la vue de la Voie Lactée dans le ciel de la nuit, que penché au dessus
d’une cétoine cheminant entre des cailloux sur un sentier… 

 
Le plus grand de tous les génocides est « peut – être à venir » … 

… Lors des deux guerres de Tchétchénie,  de 1994 à  2003,  toute  la  communauté
internationale s’offusquait des bombardements qui ont rasé Grosny, des massacres de
populations tchétchènes, musulmanes… 
C’est le 11 décembre 1994 que l’ordre fut donné à l’armée russe, par la Fédération de
Russie présidée par Boris Eltsine, de marcher sur Grosny… 
Et, le 30 septembre 1999, Vladimir Poutine alors premier ministre de la Fédération de
Russie, engage une offensive sur le territoire de tchétchénie… 
Et  c’est  le  même  Vladimir  Poutine  devenu  quasiment  « président  à  vie »  de  la
Fédération de Russie, qui en 2022 engage dans son armée d’invasion en Ukraine, des
troupes  de  ces  Tchétchènes  musulmans  Islamistes  radicaux…  Des  barbares,  des
exterminateurs… 

De 1994 à 2003, que n’ont-ils tous été exterminés, ces Tchétchènes qui, de nos jours,
en 2023, du moins un certain nombre d’entre eux, sont installés en France depuis
1994, se sont radicalisés dans l’Islamisme, sont devenus des terroristes en puissance –
et en acte ! 

J’ose dire ceci « On n’a jamais fait les génocides qu’il fallait » ! Et « du coup » c’est
« dans  les  cartons »  de  l’Islamisme  Djihadiste  et  Salafiste,  fanatique  et  radical,
implanté  non  seulement  en  terre  d’Islam  (les  pays  du  Moyen  Orient  et  d’Asie
Centrale)  mais  aussi  en Europe et  ailleurs  dans le monde… Que se prépare,  que
s’inscrit dans les prêches, que s’organise… Le plus grand génocide à venir : celui de
tous les peuples qui ne se soumettent pas, qui sont des mécréants, des athées, des
chrétiens, des juifs, des artistes, des écrivains c’est à dire « tout ce qui existe sur cette
Terre et qui n’est pas musulman fervent et combattant »… 

Car « ne nous trompons pas » : après Israël (Israël actuellement « forteresse armée »
contre ses ennemis acharnés de toujours, que sont les Sunnites et les Chiites depuis
l’an 622) c’est tout le monde Occidental dans son ensemble avec ses peuples, ses
états et nations pour la plupart démocratiques, qui est expréssément visé et condamné
à dispartition par éliminination… 



Les juifs d’Israël n’ont été « à peu près tranquilles » (du moins ceux qui vivaient en
Palestine et n’étaient donc pas disséminés de par le monde en Diaspora) que du temps
de l’Empire  Ottoman qui « d’une main de fer » a maintenu de 1453 à 1919, son
autorité et « une certaine concorde » entre les peuples de trois religions et d’origines
diverses… 

À avoir laissé faire les génocides qu’il n’aurait pas fallu faire – entre autres celui des
Juifs et celui des Arméniens, on a « comme mis en gestation » le plus grand génocide
à venir, celui des peuples qui ne sont pas de l’Islam… 

Il faut déjà voir dans notre pays, la France, dans nos écoles, dans nos collèges et
lycées ;  dans  nos  associations  sportives,  amicales,  culturelles,  citadines  et
villageoises ; dans tous les milieux sociaux que nous connaissons autour de nous…
Jusque parmi nos autorités civiles et étatiques… Ces jeunes -et moins jeunes » qui,
ostensiblement,  ne  participent  pas  aux  manifestations  de  soutien  à  Samuel  Paty
professeur d’Histoire assassiné le 16 octobre 2020 et à Dominique Bernard professeur
de Français assassiné le 13 octobre 2023… 

Dans une classe de 30 élèves, en effet, de « collège difficile », que faire, comment se
comporter,  réagir  pour  un  prof  en  face  de  2  ou  3  voire  jusqu’à  10  élèves  qui
« refusent de commémorer », qui adoptent une attitude résolument hostile ? Et idem,
pour  des  responsables  d’associations,  de  groupements  de  personnes,  en  face  de
silencieux au regard noir, ou d’irrespectueux déclarés et arrogants, à l’insulte au bord
des lèvres ? 
Ceux  là,  dans  les  écoles,  dans  les  collèges,  dans  les  associations,  dans  tous  les
groupements de personnes,  qui « ne commémorent pas »,  qui contestent,  qui  vont
jusqu’à  soutenir  des  organisations  terroristes…  Qui  sont  pour  ainsi  dire  les
« auxiliaires » des Islamistes du Djihad (auxiliaires « passifs » - mais pas très loin de
participer  d’une  manière  ou  d’une  autre)…  Seront  eux  aussi,  « génocidés »  tout
comme les autres !

Les religions ne pourront disparaître 

… L’Histoire montre que, lorsque les Chrétiens, les Juifs, les Musulmans et d’une
manière générale toute forme et pratique de croyance religieuse, ont été persécutés,
empêchés, à une époque ou à une autre, il y a toujours eu des résistances, et, en dépit
de  toutes  les  oppositions  et  des  tentatives  d’éradication,  des  survivances,  de  la
persistance, de la résurgeance… 

De même que l’on ne fera jamais disparaître le Christianisme, le Judaïsme, l’Islam, le
Bouddhisme, ni aucune pratique et croyance religieuse, ni occultisme, superstitions,
totémisme ;  l’on  ne  fera  jamais  disparaître  le  Djihadisme,  le  Salafisme,  le
Wahhabisme combattants et  guerriers… Ni aucun fondamentalisme religieux qu’il
soit Catholique, Musulman ou autre… 



Car il y aura toujours deci delà, deux ou trois « meneurs » entraînant avec eux un
petit  groupe au départ,  puis  un ensemble de personnes de plus en plus important
ensuite… 

Pour  que  disparaissent  les  religions,  toutes  les  religions,  et  l’occultisme,  et  les
superstitions… Il faudrait que l’être humain cesse d’être humain et devienne un autre
être vivant parmi les autres êtres vivants… Et donc,  qu’il  échappe à sa condition
humaine, que sa condition désormais soit celle d’un autre être vivant différent… 

Les premiers australopithèques entre 7 et 4,5 millions d’années avant notre présent
historique,  étaient  déjà  dans  une  condition  « humaine »  ou « pré-humaine »… Ils
étaient les seuls êtres vivants sur notre planète à être « de la condition qu’ils étaient »
c’est à dire « humaine, pré-humaine »… 

Un être non humain, du mammifère à la bactérie en passant par les animaux marins
ou  vivant  dans  l’eau,  les  oiseaux,  les  insectes…  N’a  pas  de  « religion »,  n’est
d’aucune croyance, il est en relation avec son environnement et avec les autres êtres
vivants  selon  un  principe  de  symbiose,  d’association,  d’opposition,  de
complémentarité, selon les lois naturelles,  des lois physiques et chimiques… Et…
« ça fait pas dans la dentelle »… Pas plus ni mieux ni pire que la Religion chez les
humains… 
Quant à « ne pas faire dans la dentelle »… Autant que ça soit pas avec la Religion !
Parce que la Religion ça fait pire que de « ne pas faire dans la dentelle » ! 

La  « condition  humaine »  -  spécifiquement  humaine »-  qui  était  déjà  celle  des
australopithèques,  résidait  pour  l’essentiel  dans  le  fait  que  le  regard  de
l’australopithèque était tourné vers le ciel, projeté vers l’horizon, vers quelque chose
qui limitait sa vue, tout cela en plus de la perception directe qu’il avait de ce qui
l’entourait : un arbre, un caillou, un animal, un congénère comme lui… 

Lorsqu’un être non humain est en relation avec son environnement et avec un autre
être vivant, il réagit, il s’adapte, en somme il « fait avec » et rien d’autre que de la
réaction, rien d’autre que de l’agissement ne l’anime… Autrement dit, il ne lui vient
pas  comme c’est  le  cas  pour  l’humain,  de  l’interrogation,  du  « pourquoi »  et  du
« comment c’est ailleurs au-delà de ce qui est vu »… C’est ça à l’origine qui fait la
condition  humaine :  l’interrogation  (qui,  pour  l’australopithèque  ne  se  traduisait
certes  pas  par  un  « langage »,  par  des  mots,  mais  par  « quelque  chose  qui  s’en
apparentait »… 

Une interrogation sous quelque forme primitive, originelle qu’elle se fasse, appelle
une réponse, une explication tout aussi primitive, originelle elle aussi… 
Et  la  réponse,  l’explication,  c’est  une  image  qui  se  forme dans  l’esprit  (dans  le
cerveau), c’est une « interprétation » pouvant devenir un « modèle » dans la mesure
où  cette  image,  où  cette  interprétation,  s’avère  commune  à  plusieurs  êtres  (les
premiers australopithèques »… Ainsi naissent les croyances, et en conséquence par la
suite les religions, les « modèles d’explication »… 



Le problème est que les croyances ont tendance (une tendance « lourde » on va dire)
à s’imposer et que lorsque plusieurs croyances sont en compétition ou en opposition,
elles se combattent et cherchent à anéantir les autres croyances. 

Hubert Reeves 

   



Né le 13 juillet 1932, disparu le 13 octobre 2023 jour de l’assassinat de Dominique
Bernard… 

…  Ce  scientifique  des  secrets  de  l’univers,  m’illumine  –  et  me  nourrit  –  bien
davantage de lumière que ne le ferait le Christianisme ou l’Islam… 
À vrai  dire les religions,  notamment dans leur fanatisme et  dans « l’explication »
qu’elles donnent de l’origine du monde et de l’univers, jettent dans les yeux, « de la
merde » ! Pas de la lumière ! 
Et, comme si la merde dans les yeux ne suffisait pas, il faut encore que les religions
fassent  couler  le  sang des femmes,  des enfants  et  des hommes,  dans des guerres
depuis deux mille ans… 
Le tout dernier livre, entre plusieurs autres, que j’ai lu, d’Hubert Reeves, c’est : « Je
n’aurai pas le temps » [ Éditions du Seuil, avril 2008 ]

Les tunnels de Gaza 

…  Ces  tunnels,  oui  ces  fameux  tunnels  de  la  bande  de  Gaza,  qui  abritent  les
commandos du Hamas en des galeries de dizaines de kilomètres en sous sol, bétonnés
et soutenus par des armatures métalliques et comportant des abris, des dépots d’armes
et de munitions… Et que l’armée Israélienne s’apprête à investir lors d’une offensive
de grande envergure dans la  bande de Gaza… Que ne seront-ils  passés  au lance
flamme, que ne seront-ils « nettoyés » aux bombes à phosphore à la tonne, de telle
sorte que rien de vivant à l’intérieur ne subsiste sur des dizaines de kilomètres de
galeries, que tout à l’intérieur soit brûlé, vitrifié ! 

Bien que « de Gauche et du côté des opprimés » je soutiens Israël 

… Je viens de voir dans le fil d’actualité de Facebook, une photo postée, absolument
insoutenable, et d’une dimension d’horreur tout aussi insoutenable, inacceptable, que
je me refuse à reproduire ici visuellement : 
L’on y voit le premier ministre Israélien, Benyamin Netanyahou, en chemise blanche
pochette ensanglantée, des gants en caouctchouc aux mains et remuant devant lui sur
un étal de boucher une masse de chairs déchirées sanguinolantes, avec sur la photo
une inscription en Hébreu… 

Je suis sidéré que cette photo n’ait pas fait l’objet d’un repérage par les algorythmes
de Facebook et d’une interdiction de visibilité et  d’une suspension de publication
pour au moins 30 jours de l’auteur de ce post abominable et absolument scandaleux ! 

Soit dit en passant certaines de ces suspensions pour 30 jours, de ces ciblages de
posts jugés « tendancieux » et « ne répondant pas aux critères requis », sont ainsi faits
on  se  demande  pourquoi  et  comment  alors  même qu’ils  sont  loin  d’atteindre  en
horreur cette photo de Benyamin Netanyahou en chemise ensanglantée… 



Il est certain que la même photo, mais d’un dirigeant du Hamas couvert de sang et
remuant des chairs déchirées sur un étal de boucher, m’aurait paru « davantage dans
la vérité » et m’aurait donc moins choqué… 

Bon, cela dit si « dans cette affaire là » entre le Hamas et Israel – et avec le Hezbolah
en sus plus l’Iran derrière,  si ça débouche sur une guerre mondiale, on ne verra pas
XI Jinping ni Vladimir Poutine soutenir le terrorisme islamiste (Ils déploreront pour
les Palestiniens mais sans pour autant se mettre du côté des Occidentaux dont ils
critiquent les régimes démocratiques)… 
Et quant à Erdogan, ce « faux jeton » là je suis moins sûr qu’il soit en cas de guerre
mondiale,  du  côté  des  Occidentaux,  d’ailleurs  sa  population  majoritairement
musulmane, soutient les Palestiniens – ainsi d’ailleurs que pas mal d’Occidentaux
plus soucieux des palestiniens que des israéliens… 

Je suis « de Gauche  et du côté des opprimés, des pauvres, des exploités «  mais je
suis du côté d’Israël, et bien que « déplorant pour les palestiniens » c’est pas pour
autant que je vais « comme fermer les yeux » sur les atrocités du Hamas sous prétexte
que le  Hamas « représenterait  et  défendrait  la  cause  palestinienne »  (ce qui  n’est
absolument  pas  le  cas) :  la  preuve  c’est  que  l’hôpital  bombardé  à  Gaza  –  des
centaines de morts – c’est une roquette du Hamas qui a foiré et qui est tombée dans la
cour de l’hôpital… Ce qu’« une certaine Gauche » n’a pas reconnu et s’est empressée
d’accuser Israël d’écraser Gaza sous les bombes… 

Une question… Et même deux questions : 
A – t -on vu beaucoup de « musulmans de France » manifester contre les atrocités du
Hamas ? 
Et  que  dire  de  ces  ados  dans  les  collèges  qui  contestent  l’hommage  rendu  à
Dominique Bernard assassiné le 13 octobre 2023 par un terroriste islamiste ? 

« Ça » et « ça »… 

… « Ça » c’est l’Islam fondamentaliste, radical et djihadiste qui ne t’« offre » que
deux alternatives : te convertir ou être éliminé (tué)… 
La conversion devant  être  totale,  absolue  et  sans  restriction en  regard  de ce  que
prescrit  la  « doctrine »  et  d’un  mode  de  vie  au  quotidien  imposé  et  soumis  à
l’investigation d’une « police islamique »… 
C’est un « projet de société » dans lequel n’entre ni la liberté ni la démocratie, et qui
doit s’imposer partout dans le monde en s’étendant sans cesse, toujours plus loin,
comme  ce  fut  le  cas  aux  7ème  et  8ème  siècles  après  l’an  622  et  le  prophète
Mahomet… 
C’est  la  négation  totale  et  absolue  de  l’Histoire,  de  la  Culture,  des  Arts,  de  la
Littérature, de la Musique – à l’exception de « louer Dieu (Allah)… 
C’est un « prononciamento », radical et définitif contre les écrivains, les artistes, les
poètes, les musiciens – à l’exception de ceux d’entre eux qui « louent la grandeur
d’Allah »… 



C’est la femme voilée dont on discerne à peine le visage, soumise à l’homme, recluse
à  la  maison  et  au  service  domestique,  sans  aucun  statut  social,  sans  accès  à
l’éducation… 
En un mot c’est la « Charia » (la Loi de Dieu) et en conséquence la négation de toute
autorité civile, de tout gouvernement dissocié de la religion… 

... »ça »  c’est  la  civilisation  « occidentalisée  consumériste  individualiste,  avec  les
riches et les pauvres,  les inégalités sociales,  les milliardaires,  les actionnaires,  les
lobbies… Mais reconnaissons  le  –  du moins pour  un certain nombre de  pays du
monde occidental- avec « de la démocratie et de la liberté » (ou ce qui y ressemble
« à peu près »)… 

… « Ça » se sert de « ça » pour rallier des adeptes, prétextant que « ça » « pourrit le
monde »… 
Je n’accepte pas d’entrer dans « ce jeu là »… 
Je combats « Ça » et « ça », mais je combats « d’abord » « Ça »… 
Et, plutôt que de voir « Ça » dominer le monde, je préfère mourir car la vie avec
« Ça » ne vaut plus la peine d’être vécue, enfer qu’elle serait – ce qui est pire que de
mourir… 
Il  n’y  a  donc  qu’une  –  une  seule  et  unique  et  nécessaire  alternative :  résister,
combattre… Tout comme l’on a combattu,  contre le nazisme entre 1940 et 1944,
notamment le 6 juin 1944 sur les plages du Débarquement…

… En face de « Ça », confronté à « Ça », il n’y a pas de « pacifisme possible », pas
de « négociation possible »… 
Ceux et celles qui « envisagent » de « parler à « Ça » ou d’« apaiser » sont – qu’ils le
veuillent ou non- les auxiliaires – indirects si l’on veut – de « Ça »… 
Et  dans  le  « projet »  les  auxilliaires  tout  comme les  « infidèles  ou  mécréants  ou
athées » seront eux aussi éliminés… 

Ce qui différencie l’humain des autres êtres vivants 

… L’homme – l’être humain – est le seul  être vivant sur  notre planète,  à ne pas
possèder  « une  science  –  une  sorte  de  science  –  innée  (un  instinct  naturel  et
intemporel) de l’environnement qui l’entoure,  de l’univers en quelque sorte, alors
que tous les autres êtres vivants ont cette « science innée » en eux ; le comportement
de toute « créature » vivante étant spécifique de sa structure, de sa forme, de quoi et
de comment il est composé, dans un nombre et dans une diversité immenses, selon
une articulation,  des règles de fonctionnement,  d’une infinie complexité… La vie
étant partie à l’origine, il y a 3,7 milliards d’années sur notre planète, d’éléments de
base  assemblés  en  structures  très  simples,  puis  d’assemblage  en  assemblage,
d’association  en  association  et  en  « dérivations »  et  ramifications,  s’est
complexifiée…
 
Tous  les  animaux,  les  insectes,  les  oiseaux,  les  poissons,  s’orientent  avec  une



précision étonnante à  nos yeux d’humains,  alors même qu’ils  ignorent  tout  de ce
qu’ils sont eux-mêmes chacun d’entre eux, et du milieu dans lequel ils vivent… 
C’est à dire qu’ils « ignorent tout » mais qu’en fait ils « savent d’instinct » alors que
l’être humain lui, quand il vient au monde, doit apprendre et ainsi peu à peu lors des
premiers temps de son existence, faire connaissance avec ce qui l’entoure (les choses
et les êtres)… 

Si l’on considère la vie, l’existence et l’organisation de la vie dans son ensemble, sur
notre planète, comme étant une sorte d’intelligence (« d’énergie vivante »), comme si
cette  intelligence  était  « un  être  Tout » ;  c’est  comme  si  cet  « être  Tout »  avait
« décidé »  que  la  vie  pour  s’introduire  et  évoluer,  « choisi »  deux  « procédés »
complètement différents : l’un celui de l’instinct ou de la science innée, commun à
tous les êtres vivants autres que l’humain ; et l’autre celui de l’intelligence et de la
volonté,  de  la  pensée,  du  raisonnement,  de  la  connaissance  et  de  l’expérience
acquises, spécifique, uniquement spécifique à l’humain… 

Il a bien fallu qu’il y a un peu plus de sept millions d’années, « un beau jour » - ou
plus exactement en une période de « transition » d’au minimum plusieurs millénaires
ou dizaines de millénaires, que la « différentiation » se fasse entre d’une part tout ce
qui  devait  demeurer  purement  animal  (mammifères  dont  les  primates,   poissons,
oiseaux, insectes, reptiles), et d’autre part, l’humain… 
À noter que cette différenciation ne s’est pas opérée dès même l’origine de la vie
mais seulement lorsqu’il existait en suffisance, une grande diversité d’espèces ; cette
différenciation n’étant donc pas possible à l’origine puisque les premiers organismes
vivants étaient alors peu diversifiés et de structure basique très simple… 

Les  premiers  australopithèques  étaient  déjà  des  humains,  et  bien  que  n’ayant  ni
langage ni  en conséquence de pensée,  ils  étaient  en capacité  d’appréhender et  en
quelque sorte de « déduire » - ce qui  d’ailleurs,  appréhender et déduire,  n’est  pas
spécifique au seul humain mais à des organismes vivants déjà bien développés tels
que par exemple, les primates, les singes, ainsi que d’autres mammifères… 

Le  langage  articulé  n’existe  que  chez  l’humain  –  à  la  limite  le  perroquet  dit
« parleur » mais cela tient, comme pour l’humain, à une configuration particulière des
cordes vocales au niveau du larynx… 
Du langage articulé découle la pensée qui est en fait un langage articulé non prononcé
ayant un siège dans le cerveau (un ensemble de connexions de neurones)… 
Les autres êtres vivants – par exemple les fourmis, les abeilles, les chauve-souris, les
oiseaux, les insectes (coléoptères et autres) « communiquent » par ultra sons, ondes,
phéromones,  odeurs,  se  transmettant  ainsi  des  « informations »…  Et  réagissent,
établissent des relations avec les autres êtres vivants  (d’opposition, de symbiose,
d’association, de complémentarité) ,  appréhendent par leurs sens (vue, ouie, odorat)
et  par  leur  « science  innée »,  par  leur  instinct  naturel,  tout  cela  en  fonction  des
caractéristiques  et  des  composantes  qui  sont  celles  de  leur  espèce,  de  leur
appartenance à un genre dans l’espèce… 



L’humain  qui  lui,  n’a  pas  cette  « science  innée »  (ou  cette  « connaissance  déjà
naturellement  acquise  instinctivement)  doit  nécessairement  avoir  recours  à  son
intelligence, à sa faculté d’anticiper, de prévoir, d’analyser, de penser, de concevoir,
de créer, de fabriquer… 
À noter que l’homme de Néandertal, qui coexistait avec Sapiens/sapiens, en Eurasie,
entre – en gros – moins 120 000 et moins 30 000, avait lui, du fait de la structure de
son cerveau (une zone située à l’arrière), en partie cette « science innée » que n’avait
pas  Sapiens  (dont  le  lobe  frontal  du  cerveau  est  le  siège  de  ce  qui  caractérise
l’intelligence  humaine  (faculté  de  concevoir,  de  créer,  de  prévoir,  d’analyser,  en
somme de penser et de raisonner – ce qui facilite l’adaptation à l’environnement en
évolution)… Néandertal  ayant  donc  d’une  part  une  zone  du  cerveau  siège  de  la
« science innée » et en même temps d’autre part, mais moins développé que chez
Sapiens,  dans le lobe frontal réduit, le siège de l’intelligence comme son « cousin »
Sapiens… (en revanche Sapiens n’avait plus ou presque plus dans la zone arrière de
son cerveau, ce siège de la « science innée »)… 

Tout cela dit, cependant, si tu places devant un cheval, un écran blanc sur lequel tu
projettes un film de bataille napoléonienne où l’on voit  des grognards mutilés en
retraite de Russie par moins trente degrés celsius, touiller dans le ventre ouvert d’une
jument ou d’un étalon mort pour extraire le foie et le cœur,  il  est certain que le
cheval de « Ous’pins » (La « dadaderie du coin ») regardera d’un « œil placide » la
scène,  cette  scène  n’éveillant  en  rien  quelque  souvenir  historique  qu’il  ne  peut
avoir… 

Tchétchènes en France 

… Les migrants Tchétchènes, ainsi que les Tchétchènes résidant en France depuis
plusieurs  années,  dont  ceux  d’entre  eux  qui,  probablement  sont  en  situation
irrégulière sur le territoire Français… 
Sont-ils les « bienvenus » dans notre pays ? Vu le contexte de l’actualité des attentats
islamistes (Samuel Paty le 16 octobre 2020 et Dominique Bernard le 13 octobre 2023
ayant été assassinés par des Tchétchènes)… 

Je  pense  à  ces  associations  humanitaires  soucieuses  de  l’accueil  des  migrants,  à
certains partis de Gauche tout aussi soucieux du sort des migrants – qui sans doute
« ne font pas de différence » entre les migrants « général » (que sont ceux venus du
Moyen Orient, d’Afrique, d’Afghanistan) et les Tchétchènes en particulier… 
Certes,  les  Tchétchènes  dans  l’Histoire,  sont  « un  peuple  martyr,  plusieurs  fois
déraciné  et  déporté »  -  du  temps  de  l’URSS notamment  –  mais  l’Histoire,  aussi
dramatique  qu’elle  ait  pu  être  pour  certains  peuples  persécutés,  « n’excuse  pas
tout » ! 

Deux  cents  Tchétchènes  sont  actuellement  regroupés  à  Évreux  (j’imagine
l’inquiétude des habitants d’ Évreux, de cette « présence » en leur ville,  de migrants
venus de Tchétchénie)… 



Les Tchétchènes seraient entre 20 et 60 mille en France, de nos jours… Près des trois
quarts d’entre eux proviennent du Caucase du Nord, revendiquant des liens avec des
combattants,  proches  du  fondamentalisme  islamiste  et  contestant  nos  valeurs
républicaines de démocratie,  de liberté, ainsi d’ailleurs que l’Occidentalisme et sa
culture qu’ils rejettent… 

Il  est  certain,  « sûr  et  certain »  que  je  n’accueillerais  pas  dans  mon  jardin,  des
migrants Tchéchènes sous des tentes et avec accès à l’eau du robinet extérieur à la
maison ! 
S’il l’on parle à propos de migrants « d’indésirables » c’est bien des Tchéchènes qu’il
s’agit… D’ailleurs l’Armée Russe de Vladimir Poutine en a recruté des bataillons de
centaines voire de milliers d’entre eux contre l’Ukraine… 
Tous  hors  de  France !  Aucune  mansuétude  à  leur  égard !  Que  les  associations
humanitaires et les partis de Gauche arrêtent de nous bassiner avec des photos, des
vidéos,  de  gosses  tchéchènes  en  grande détresse,  ou  périssant  dans  le  voyage en
passant par la méditéranée (« de la graine d’islamistes combattants, assassins ou « au
moins pire » qui, adolescents seront des collégiens violents, insolants, irrespecteux et
contestataires,  puis  adultes  des  délinquants,  des  trafiquants  de  drogue,  des
incendiaires, des casseurs, des voyous)… 

A-t-on jamais vu dans l’Histoire – passée et récente – des intellectuels, des artistes,
des écrivains, des savants Tchétchènes ? (J’attends que l’un d’entre vous m’établisse
une liste de « brillants Tchétchènes)… 
Ces gens là n’ont rien, rien de rien à nous apporter !
Est-ce que des Globe-Trotters particulièrement aventureux et intrépides,  de grands
marcheurs,  autostoppeurs  ou  cyclotouristes  avec  équipement  adéquat  du  « Vieux
Campeur » ont séjourné en Tchétchénie par le passé ou récemment ? J’aimerais bien
connaître leur expérience, si tant est qu’il y en ait  eu vraiment, en Tchétchénie, de
ces  globe-trotters  aventureux  et  intrépides  « rompus  aux  situations  les  plus
difficiles » ! 

En 1994 et en 1999 lors des deux guerres menées par la fédération de Russie contre
les Tchétchènes, toute la communauté internationale s’offusquait de ces massacres,
bombardements et destruction quasi totale de Grosny… Et tout comme la majorité de
mes concitoyens Français, à l’époque, je déplorais ces massaces, ces bombardements,
Grosny rasé, tous ces morts… 
Et le fait que les Tchétchènes étaient musulmans « n’entrait pas en ligne de compte »
à l’époque… Alors qu’en 2023, oui archi oui… 
Ce qu’il y a de sûr, c’est que tous les Tchétchènes massacrés dans les bombardements
à Grosny, n’ont pu engendrer de descendants, leurs enfants ayant été tués, et que cela
a  fait  un  certain  nombre  de  futurs  assassins,  terroristes,  fanatiques  islamistes  et
ennemis de la France, en moins ! 
Que n’eussent-ils été à l’époque, par les Russes, totalement éliminés ! 

Parmi les vingt ou soixante mille Tchétchènes actuellement sur le territoire Français,



bon nombre d’entre eux sont issus des réfugiés des deux guerres de 1994 et 1999,
originaires de ces régions du Caucase, tès attachés à leurs traditions de guerriers, de
combattants,  à  leur  identité,  à  leur  culture  « essentiellement  assise  sur  selle  et  à
cheval »,  musulmans purs et  durs qu’ils sont,  vomissant  de toute leur âme :  et  la
Russie,  et  l’Europe,  et  la  France,  et  l’Occident,  et  nos  démocraties,  nos  régimes
républicains, nos valeurs, nos droits de l’homme, notre culture… Alors que, pourtant,
depuis 1994 que certains d’entre eux vivent en France, ils bénéficient de notre régime
de  protection  sociale,  et  sont  des  consommateurs  eux  aussi,  de  produits  qu’ils
achètent dans les GIFI, Farfouille, supermarché, galeries marchandes ; et que leurs
enfants vont dans nos écoles (et, qu’au nom de la « culture de la diversité » et d’une
« pluralité humaniste et de tolérance et de considération de l’autre », il faut accueillir,
accepter leur différence, leur religion, etc. )… 

Le résultat de tout ça c’est – entre autres attentats terroristes, agressions, atteintes à
nos  valeurs  de  laïcté,  de  liberté,  de  démocratie,  viols,  délinquance  organisée,
communautarisme exarcerbé – l’assassinat de Samuel Paty et de Dominique Bernard,
deux professeurs, et de tous ces ados qui dans nos collèges, contestent, insultent, tous
issus  de  ces  communautés  de  Tchétchènes  et  autres  dont  nous  devons  subir  la
présence… 

Il y a 6 ans, le 22 octobre 2017 : 

Le prix du « Webspace carré » 

...  Peut-on imaginer à la fin du 21ème siècle,  comme pour aujourd'hui le prix du
mètre  carré  constructible  en  zone  urbaine,  touristique  ou  rurale  ;  ou  le  prix  du
kilowatt/heure, ou le prix du mètre cube d’eau… Ou encore le prix d’un livre édité à
compte d’auteur… Un " prix du "Webspace carré" ? ... Soit 1 W.C = 100 Mo d'espace
personnel sur la Toile ? 
Et un cours du Webspace carré dépendant, comme de nos jours le prix du mètre carré

constructible en ville ou en zone de villégiature ; de l'importance, de la notoriété, de

la "fréquentabilité" d'un domaine "prisé" ou en vogue ? 

Comme dira un futur sosie de Coluche en 2077 : 

« Si t’as du talent mais si t’es pas riche, ça sera très dur !... Mais si t’as un tout p'tit

talent (ou un talent pas évident), si tu es pauvre et si t’es un clodo littératoque et que

tu rêves plus grand qu’un cosmos, alors ça sera encore plus dur ! »

En vertu de ce principe, et donc, de l’évolution du cours du « Webspace carré », je

vous laisse imaginer le nombre de « croûtes friquées » et de « casinos littératoques »

sur les "plages" branchées du Webspace... 

...  Dans  la  "encore-gratuité"  (si  l'on  peut  dire,  parce  que,  de  fait,  il  y  a  les



abonnements nom de domaine à l'année)... du Webspace personnel, notamment dans

les  réseaux  sociaux...  C'est  déjà  et  à  profusion,  une  constellation  de  milliards

d'astroïdes  "tohu-bohuant-se  télescopant...  Une  constellation  ou  plutôt  un  cosmos

dans lequel  le Webspace carré n'a qu'une valeur fictive quand bien même il  y en

aurait des centaines, des milliers, de ces Webspace carré, par occupant se les ayant

octroyés ces centaines, ces milliers de Webspace carré

La démocratie est-elle en danger, mais surtout comment et par qui ou quoi est-elle en

danger ? 

    

… Michel Onfray :  « On ne peut pas continuer à dire que Marine Le Pen est  un

danger pour la démocratie »… 

En « assez probable vérité », Marine Le Pen et son parti le Rassemblement National,

sont vus par leurs opposants comme un danger pour la démocratie… Mais de quels

opposants s’agit-il sinon d’opposants « de longue date » ? 

Rappelons qu’au printemps de 1968 s’est  formé, faisant suite  à des mouvements

d’extrême droite issus des années 1930, un parti « Occident » dont le symbole était

une croix celtique et qui a été dissous le 1er novembre 1968… Mais qui s’est reformé

sous la dénomination de « Ordre Nouveau » dont le symbole était un cercle avec une

croix, en 1969… 

Et en 1972 « Ordre Nouveau » est devenu « Front National » jusqu’en 2017 où il

devint « Rassemblement National » avec pour symbole une flamme bleu-blanc-rouge.

Au  travers  de  ces  dénominations  –  impliquant  des  orientations  et  des  politiques



définies  –  que  furent   Ordre  Nouveau  et   Front  National  et  qu’est  aujourd’hui

Rassemblement National, l’on assiste à une « évolution » si l’on peut dire, qui – dans

une certaine mesure » cesse de susciter de la crainte à une partie des électeurs (une

partie plus importante notamment depuis 2017)… 

En réalité  la  démocratie  n’est  en danger  – de disparaître  totalement  – qu’avec le

développement  et  l’implantation dans  les  sociétés  dites  « occidentales »  ainsi  que

dans les sociétés « autres qu’occidentales », du fondamentalisme Islamiste radicalisé

du Djihad et de la Charia, et cela depuis 2014 avec l’état islamique califat de Daesh

en  Irak  Syrie  capitale  Mossoul,  et  ses  groupes  et  cellules  et  formations  de

combattants faisant allégeance à l’État Islamique en Afrique sub-saharienne, Lybie et

pays du Moyen Orient, Tchétchénie, Asie centrale, pays de l’Union Européenne… 

Les  autres  fondamentalismes  religieux  tels  que  par  exemple  le  catholiscisme

intégriste ne sont que des mouvements, aussi implantés et influents qu’ils soient, qui

demeurent minoritaires et ne menacent pas réellement la démocratie… 

Hors  fondamentalisme  Islamiste,  la  démocratie  est  « encadrée,  dirigée,  orientée,

soumise  aux  lois  du  marché  et  à  la  consommation  de  masse,  aux  décideurs

économiques,  aux  puissances  d’argent,  aux  lobbies  et  grands  groupes  industriels

agro-alimentaires  et  pharmaceutiques ;  ainsi  qu’aux  systèmes  de  contrôles  et  de

surveillance, de robotique, de numérisation, intelligence artificielle, exploitation de

données, technologies de l’information et de la communication, médias… 

Le Rassemblement National à la différence d’autres partis soit « plus modérés » ou

« de gauche » ou de « de droite et centre traditionnel » ; renforce l’encadrement, le

dirigisme,  l’autorité  de  l’état…  Et  pérénise  encore  davantage  la  domination  des

puissances d’argent, des lobbies, des décideurs en laissant croire aux peuples qu’il

œuvre  (le  Rassemblement  National)  « pour  son  bien,  pour  une  meilleure

reconnaissance des gens modestes, honnêtes et travailleurs,  pour sa sécurité, pour

restaurer des valeurs, etc. »… 

Le  vrai  et  réel  danger  pour  la  démocratie,  surtout  depuis  2014,  c’est  le

fondamentalisme  islamiste  radical  djihadiste  implanté  dans  les  sociétés

occidentalisées (et dans les pays arabes et d’asie centrale et africains)… 



Combattre le système économique (loi du marché, puissances d’argent,  décideurs,

dominants,  milliardaires,  possédants,  consommation de  masse)  actuel  tel  qu’il  est

devenu  et  s’est  imposé  sur  toute  la  planète…  C’est  difficile,  de  plus  en  plus

difficile… Mais  pas  totalement  impossible,  du  fait  du  pouvoir  que  représente  et

possède potentiellement,  un immense ensemble  de centaines de millions de gens

dans le monde… 

En revanche combattre et détruire le fondamentalisme islamiste, ça c’est « une autre

affaire » et ça demande une mobilisation du plus grand nombre autre que celle à la

quelle on assiste et qui « fait la part belle » au fondamentalisme islamiste… 

« On ne fait pas d’omelette sans casser des œufs » 

… Dans toutes les guerres opposant deux ou plusieurs parties (armées, pays, union de

pays) il y a toujours de part et d’autre des victimes civiles en plus des victimes du

côté des combattants en armes… 

La question que l’on peut à juste titre se poser est la suivante : « fallait-il en 1944 et

et 1945, raser sous des bombardements massifs, de grandes villes allemandes de 300

000 mille habitants ? » ou encore « fallait-il raser entièrement Grosny en 1999 » ou,

plus actuel « est-il nécessaire de raser Gaza » ? 

Il  y  a  « une  réalité  comptable »  cependant,  « absolument  et  mathématiquement

certaine » :  plus  les  destructions  sont  étendues  et  importantes  en  nombre  de

structures, de bâtiments, d’infrastructures routières, voies ferrées, centres industriels,

ponts,  habitations,  et  plus  en  conséquence  le  nombre  de  combattants  en  centres

opérationnels,  en  unités,  en  formation,  en  concentrations  locales,  en  postes  de

commande (combattants disséminés au beau milieu des populations civiles)… Est

important… Ce qui fut le cas lors du débarquement allié anglo-américain le 6 juin

1944 sur les côtes normandes, où périrent de nombreux civils et furent détruites de

nombreuses habitations… 

Cette « idéologie » ou ce « concept » purement abstrait,  ou purement « moral » si

l’on veut, nouvellement apparu à la fin du 20ème siècle, du « zéro mort » (parmi les

civils et même parmi les combattants autant que possible)  et de « frappes ciblées »



(du fait d’une technologie permettant justement de mieux cibler avec précision), est

une « idéologie battue en brèche » - et donc s’avérant irréalisable – depuis les guerres

locales et régionales du 21ème siècle – Afghanistan, Irak, et depuis le 24 février 2022

Ukraine Russie… Et à présent depuis le 7 octobre 2023 entre Israël et le Hamas… 

Tout ce qui procède de l’assistance  et du secours apporté aux populations civiles

éprouvées,  dans chacune des  deux parties  et  pays combattants  ,  relève de l’aide

humanitaire  en  organisations  et  en  unités  d’action  dotés  des  moyens  dont  ces

organisations  humanitaires  disposent… Encore  que  les  actions  d’assistance  et  de

secours aux blessés, aux victimes et à leurs familles soient selon la situation locale,

difficiles et périlleuses à mener si tant est qu’elles puissent l’être… 

Plus l’ennemi est « cruel et fanatique » et plus il représente un vrai danger pour qui

doit le subir, plus il représente une menace pour une société, pour un pays, pour un

ensemble de pays ;  et plus en conséquence les moyens à mettre en œuvre pour le

détruire  doivent  être  importants…  Jusqu’à  devoir  « accepter »  (par  la  force  des

choses) que, disséminé qu’est ce cruel et fanatique ennemi parmi les civils dont il se

sert  de  bouclier  ou  d’otage,  des  hommes,  des  femmes  n’étant  pas  eux,  des

combattants  –  et  leurs  enfants,  soient  victimes…  (C’est  ce  qui  s’est  passé  au

débarquement anglo-américain du 6 juin 1944 en Normandie, c’est ce qui s’est passé

lors de la réaction des Alliés à la contre-offensive allemande en automne 1944 dans

les Ardennes, en Belgique et aux Pays bas , c’est ce qui se passe depuis le 24 février

2022 sur le front de guerre Ukraine Russie, c’est ce qui se passe depuis le 7 octobre

2023 entre Israël et le Hamas… 

« On ne fait pas d’omelette sans casser des œufs » … Sachant que dans les œufs, y’a

pas que des œufs de poule mais aussi des œufs d’autres volatiles -que l’on aimerait

bien ne pas casser… et que l’on casse quand même, ne pouvant faire la différence,

puisque des œufs c’est des œufs… 

L’Islam et le cosmos 

… L’Islam fondamentaliste  radical  avec  état  islamique,  califat,  djihad  et  charia ;

n’aura  jamais  d’astrophysiciens,  de  projets  d’exploration  de  l’univers,  n’enverra

jamais d’hommes sur Mars… 



C’est Allah qui a tout créé point barre ! Et malheur à qui conteste !… 

Un « bouillon de culture » hautement explosif 

… XI Jinping et Vladimir Poutine ne veulent pas chez eux, de terroristes islamistes,

XI Jinping notamment faisant tout ce qu’il faut à cet effet afin de ne pas avoir sur son

territoire, de terroristes islamistes… 

Cependant XI Jinping et Vladimir Poutine « ne voient pas d’un mauvais œil » que des

terroristes islamistes – et que l’Islam fondamentaliste djihadiste - « foutent la merde »

dans  les  états  occidentaux  dont  ils  contestent  les  régimes  démocratiques  qu’ils

détestent et voudraient voir disparaître en tant que gouvernements… 

Vladimir Poutine, qui ne veut pas chez lui, de terroristes islamistes, n’en a pas moins

cependant recruté dans son armée, des unités de Tchétchènes de musulmans fanatisés,

dans ses offensives contre l’Ukraine… 

Le  Qatar  qui  se  pose  en  « interlocuteur  incontournable »  du  fait  de  ses  réserves

financières et de l’aide qu’il apporte en armement aux combattants islamistes – et

dont sa société il faut le dire est une société de « charia mâtinée d’occidentalisme

consumériste technologie dernier cri » (et idem pour l’Arabie Saoudite) n’a pas sur

son territoire grand comme la Corse, le moindre terroriste, ne subit aucun attentat et

ne craint absolument rien « de ce côté là » … Et se pose aussi en « observateur qui

compte les points » dans un « arbitrage entre marionnettes de guignol dont il tire les

ficelles »… 

L’Iran n’attend que le moment où la tension internationale, où le monde arabe dans

son ensemble, et où une partie des populations des pays occidentaux, où tout cela sera

exacerbé au plus haut point, pour lancer une offensive d’envergure contre Israël par

Hezbolah du Liban interposé et super armé… 

Un « bouillon de culture hautement explosif » que tout cela ! 

Risque d’incendie véhicules électriques 

   

…  Sur  un  campus



universitaire  en  Chine,  un  incendie  s’est  déclaré  à  partir  d’un  bus  électrique

positionné  en  rechargement,  le  feu  s’est  immédiatement  propagé  aux  véhicules

voisins… 

En avril 2022, dans une station de rechargement à Haïkou en Chine, une caméra de

vidéosurveillance  a  filmé le  moment  où  une  voiture  électrique  venait  de  prendre

feu… 

Sachant que des cas d’incendie et d’explosion de batteries de téléphones portables, de

smartphones, ont été signalés ces dernières années, notamment dans des avions en vol

et dans des trains ; alors que dire de véhicules électriques – vélo, trottinette, voiture,

bus – dont la batterie peut s’enflammer inopinément ? 

Le poids minimum pour une batterie de voiture électrique étant de 160 kg – et en

moyenne de  près  de  300 kg (et  pour  un bus  bien  davantage)  –  l’on  imagine  au

moment de grands départs en vacances début juillet ou août, sur une autoroute très

fréquentée, par exemple en 2043, une voiture électrique prenant feu avec 5 personnes

à bord dont 3 jeunes enfants, et le carambolage en conséquence avec au moins une

dizaine d’autres voitures, elles aussi électriques, impliquées dans l’accident… 

L’on peut imaginer aussi… Sur une autoroute – mettons l’A7 - en été 2043, un bus

électrique de marque chinoise commercialisé en Union Européenne, transportant une

vingtaine d’enfants de résidents Tchétchènes à destination d’un centre de vacances

pour enfants et adolescents dans le Var… La batterie de 800 kg du bus, défectueuse et

n’ayant  pas fait  l’objet  de vérification ni  de révision,  explosant,  alors  que le  bus

stationne  sur  une  aire  de  repos  très  fréquentée  d’autant  plus  qu’il  est  l’heure  de

déjeûner… 

Toujours en cette même année 2043 mais le 31 octobre avant que ne débute la nuit

d’Halloween, sur le périphérique Parisien, vers 18h s’enflamme un camion électrique

de  transport  d’animaux  menant  au  « cirque  de  l’horreur »  dans  le  quartier  des

Batignolles, une dizaine de poneys Afghans destinés à un numéro de voltige sabre au

clair  de  jeunes  talibans  poursuivant  des  jeunes  filles  dévoilées  au  cri  de  ala  ou

akbar… 



…  Les  extensions  et  constructions  de  centres  commerciaux  –  grandes  surfaces

alimentaire vêtement bricolage équipements ménagers etc. - depuis 2016 dans toute

l’Europe  (et  notamment  en  France  autour  des  grandes  villes  et  en  zones  rurales

urbanisées) ne cessent de progresser « dans le paysage », jusqu’au rythme de 50 %

par an… 

Cependant, selon une loi du 17 avril 2021, article 52 – en France faut-il préciser -  il

sera désormais interdit de construire et d’implanter à proximité des villes, de grands

ensembles commerciaux de plus de 10 000 mètres carrés… 

Il faudra bien en conséquence, en France, que ces immenses centres commerciaux

dont l’implantation et la construction sont en projet, puissent s’établir donc, éloignés

des villes… Mais où dans le paysage ? En des lieux considérés impropres à la culture,

sur des terres inexploitées ou en friche,  au détriment d’espaces forestiers ? 

50 % par an de surfaces commerciales en plus dans toute l’Europe, c’est toujours plus

de transport par camions de fort tonnage sur les routes et autoroutes, c’est encore à

perte de vue dans ces nouveaux centres, des rayons de produits et marchandises – et

donc un dimensionnement exponentiel de la consommation de masse… 

Tout  cela  dans  ce  qu’il  est  convenu  d’appeler  « transition  écologique »  (mais

transition censée ne pas remettre en cause le mode de vie de millions de gens, opter

pour des énergies décarbonnées, pour une meilleure gestion de l’environnement, etc.

… Mais tout cela aussi avec plus d’autoroutes, plus de paysages transformés, plus de

structures  industrielles,  de  surfaces  bétonnées  de  parkings,  de  constructions  de

bâtiments  et   agencé  selon  des  normes  définies  par  l’Union  Européenne  pour

« l’aménagement des territoires » … 


